



Lyon, le 2 mars 2010

Philippe Meirieu  
Tête de liste régionale  
Europe Ecologie Rhône-Alpes  
4 rue Imbert Colomès  
69001 LYON

Monsieur le Président,

Nous avons bien reçu votre courrier du 23 février 2010 concernant la question de la laïcité.

Nous partageons vos préoccupations et sommes particulièrement attentifs à ce que les questions religieuses n'envahissent pas l'espace public. Vous savez que le groupe des Verts, dans la précédente mandature, s'est toujours opposé à toutes subventions au profit d'associations culturelles (Sant'Egidio, Conférence des églises européennes...). Europe Ecologie poursuivra, bien sûr, dans cette voie.

Nous défendons fermement le fait que les institutions publiques n'ont à financer aucune forme de communautarisme et qu'elles doivent s'attacher, au contraire, à permettre la construction de collectifs citoyens démocratiques. Nous travaillerons avec la conviction que "le bien commun" n'est détenu a priori par personne et que nul groupe de pression religieux ou commercial ne peut imposer sa conception à la République.

Comme vous, nous condamnons les atteintes à la laïcité ainsi que l'inégalité de traitement qu'entraîne l'adoption de l'amendement de J.C.Carle.

S'agissant des questions concernant le financement par la région de la formation initiale et des lycées, nous nous engageons bien sûr :

- à défendre et à respecter la loi de 1905 sur la séparation des églises et de l'Etat,
- à ne financer aucun établissement hors contrat,
- à ne pas soutenir l'ouverture de sections dans les établissements privés liées à une fermeture de sections dans le secteur public

Vous le savez, la Région dote les établissements privés sous contrat d'association pour leurs investissements dans les bâtiments et assume certains frais de fonctionnement, mais dans un cadre strictement défini par la loi. Dans la mesure où les dépenses d'énergie sont supportées par la collectivité, nous estimons, de plus, que la région a intérêt à accompagner ces établissements vers une amélioration de leur performance énergétique.

Veillez croire, monsieur le Président, à notre attachement profond aux valeurs de la laïcité républicaine.

Bien cordialement,

Philippe Meirieu